
École maternelle Amaury Duval 
Troisième conseil d'école du 31/05/2012 

 
La séance est ouverte à 19h15 
Président de séance : M BLORET directeur de l'école maternelle Amaury Duval 
Secrétaire de séance : M IUGHETTI enseignant de l'école maternelle Amaury Duval 
 
Présents 
   Enseignants : Mmes BAYIHA, GUILLAUMIN, LEZER, SAINT MARTIN et M., BLORET, M. IUGHETTI (M. AUER excusé) 
   Représentants des parents d'élèves élus et suppléants : 

FCPE : Mmes LABROUE, LECHARTIER et M. BERETTI, BERNARD, REY (Mmes DELABIE , BICHERON et FIORINI 
excusées)  
PEEP : M. BERROU et M FERNANDES (M. CHIEZA excusé) 

   Représentant la mairie : Mme CADORET 
   DDEN : Mme MONARD 
 
1. Carte scolaire et prévisions de structure pour 2012/2013 

⇒ Rentrée 2012 
Les six enseignants nommés à titre définitif restent à l'école.  
Pas de mobilité des personnels de service à signaler. 
L'école a reçu une subvention exceptionnelle pour la  rentrée : 1500 euros (En remplacement du matériel commun 
endommagé dans le hall) 
 

⇒ Les effectifs 
 Les élèves : Les effectifs, à la fin de la campagne d'inscription et avant la commission de dérogation sont les suivants.  
167 enfants ainsi répartis : 

•   0  élève de Toute Petite Section 

•    67   élèves de Petite Section 

•    52   élèves de Moyenne section 

•    48  élèves de Grande Section 
 
2. Coopérative  

Principales dépenses Recettes 

750 Régies d'avance 2ème trimestre 1184.60 Recette carnaval (bénéfice 813,69 euros) 

2881 Solde projet musique 2675.4 2ème appel de coop  

720,69 Avance de coop "carnaval" (batucada incluse)   

540,35 Avance DVD vidéaste   

750 Régies d'avance 3ème trimestre   

 
3. Vie de l'école 
Premier bilan des actions cette année : 
 Carnaval : L'école Amaury Duval a fait son défilé dans le quartier Théophile Gautier avec des enfants déguisés et de 
leur famille sur le thème du Brésil au son de la fanfare de 10h à 11h30. 
Bilan : musiciens de qualité, et beaucoup  de monde. Buffet très fourni comme chaque année. 
Un incident à déplorer à la fin de la matinée. Un départ de feu rapidement circonscrit dans une zone technique de 
l'école. L'aide apportée par tout le monde a permis de nettoyer très rapidement et l'ouverture d'école n'a pas posé de 
problème puisque la seule pièce dégradée par le feu n'était pas une pièce destinée à l'usage des enfants. 
Le remplacement des extincteurs percutés a par contre posé un souci, bien que le nombre d'extincteurs dans l'enceinte 
scolaire restait en nombre suffisant. 
A la question soulevée par les parents d'élèves présents au moment de l'intervention des pompiers quant à l'absence de 
déclenchement d'alarme de détecteurs de fumée, il a été répondu par la mairie, qu'elles  n'étaient pas obligatoires dans 
une enceinte scolaire. De plus, personne n'a jugé nécessaire d'appuyer sur l'alarme incendie puisqu'aucune personne 
n'était dans le bâtiment au moment de la propagation des fumées. 
 

 position d'art contemporain :  



Bilan : La visite de l'exposition d'art contemporain a été très appréciée par les 4 classes, et la présence d'un conférencier 
orientant la visite et explicitant les œuvres  est jugée très appréciable.  
 

 Action musicale :  
L'activité de musique en direction des élèves de PS a eu lieu durant ce dernier trimestre.  
Bilan : Prestation de qualité comme les années précédentes. 
 

 édiathèque : 
C'est la classe de GS qui a bénéficié  de cette animation organisée par la médiathèque. 
Il s'agit de faire découvrir ce lieu avec une partie découverte du fond accessible aux enfants puis d'une recherche sur une 
thématique.  
Seul problème : le fonctionnement de la médiathèque change chaque année. Donc nous ne connaissons pas encore les 
conditions de sélection pour participer à cette animation pour 2012-2013. 
 

 Petit déeuner à l'école : 
Le mercredi  16 mai, était organisé un accueil petit déjeuner dans les classes de MS et PS/MS. Expérience à renouveler. 

 

 Aide individualisée : 
Le dernier jour de l'aide individualisée étant le jour du conseil d'école, il est trop tôt pour en tirer un bilan sur cette 
année. L'école n'est pas encore en mesure de prévoir le dispositif à mettre  en place l'année prochaine puisque le 
calendrier scolaire n'est toujours pas défini. 
 

 bilan proet de l'école   
- Objectif 1 Obtention d’un B2I (Brevet Informatique et Internet) en GS :  

Emprunt en BCD en PS  Action du projet d'école réalisée cette année 

Découverte et initiation à l’informatique en MS  Action du projet d'école réalisée cette année 

Utilisation de l’outil informatique en GS Action du projet d'école réalisée cette année  

 

- Objectif 1 Élaboration d’une histoire avec support visuel :  

Écoute et compréhension d’une histoire 
projetée puis lue  

Action du projet d'école  plus spécifique cette année autour des contes 
d'origine 

Participation à la création d’une histoire avec 
support visuel (Mise en voix, caractérisation 
des lieux et personnages) en MS 

Action du projet d'école  plus spécifique cette année puisque les 
classes ont participé à la création d'un  spectacle avec création de 
chansons sur un conte d'origine. 

Élaboration d’une histoire avec support visuel 
(rédaction, saisie du texte, prise de photos) en 
GS 

Action du projet d'école  plus spécifique cette année puisque les 
classes ont enregistré leur chanson et créé autour du conte réécrit les 
éléments d'un spectacle musical. (texte, images, mise en voix par les 
élèves du texte narratif) 

 
 éances de motricité 
Gymnase de aurice Arnou : Un accompagnement en car au gymnase de Maurice Arnoux est-il envisagé pour l'an 
prochain avec les cars piscine des écoles maternelle du Haut Mesnil et Maurice Arnoux comme évoqué lors du dernier 
conseil d'école ? Actuellement, la mairie n'a pas encore trouvé l'organisation qui combinerait le roulement entre 2 
écoles. 
 

 e RAD 
La personne occupant le poste G sur le secteur Duval a perdu son poste et doit participer au mouvement. 
A l'heure actuelle, une réorganisation doit être mise en place sur l'ensemble de Montrouge avec le redéploiement des 4 
personnes chargées de la prise en charge des élèves en difficulté sur les 15 écoles de la commune (4.000 élèves). 
 

 a préparation de la rentrée en CP :   
Comme chaque année, des réunions d’accueil et d’information des futurs CP sont prévues dans les différentes écoles 
dont dépend l'ensemble des élèves de l'école maternelle Amaury Duval. Les invitations seront données aux parents 
concernés dès que les décisions pour les demandes de dérogation seront connues. 
Avec l'accord de Monsieur Tomzack directeur de l'école élémentaire Queneau, tous les GS mangerontau self, dans la 
cantine des grands !  
 

 n ce qui concerne la constitution des classes de CP pour la rentrée prochaine, les enseignants de GS vont rencontrer 



les collègues de CP des écoles Queneau, Rabelais et Briand pour faire en sorte de signaler les affinités entre élèves afin 
qu’ils puissent rester ensemble en CP.  
 

 Pour les futurs P, un accueil a été organisé pour les futurs parents avec leur enfants les lundi 23 et 30 mai et les 
vendredi 31 mai  et 1er juin à 18h15.  
De plus, l’école continue d'accueillir les enfants des crèches et des jardins d’enfants de Montrouge pour une demi-
journée découverte de l’école. Pour l'instant, 4 dates ont été proposées les 18, 22, 25 et 29 juin pour les enfants du 
jardin d'enfants des Oliviers. 
 

 es évaluations G fin d’année. Chaque année,  l’équipe enseignante faisait passer une série d’évaluations sur le temps 
de l'aide individualisée. Elles permettaient au cours des réunions entre les collègues de GS et de CP d'avoir une idée plus 
précise des acquisitions de fin de cycle. L'équipe enseignante ne peut pas renouveler cette expérience puisque nous 
avons à notre disposition un bilan des acquisitions de fin de cycle obligatoire ne permettant pas d'utiliser nos propres 
évaluations. Nous allons donc évaluer directement nos élèves par le biais de ce bilan et nous vous communiquerons les 
résultats au cours de la remise de livret (à partir du 23 juin). 
 

 ortie de fin d'année : Le lundi 2 juillet, toute l'école maternelle se déplacera au jardin d'acclimatation. Entièrement 
pris en charge par la coopérative. 
Tous les parents souhaitant nous accompagner peuvent nous rejoindre sur place et passer la journée avec nous. 

 
4. Organisation de la fête de l’école 
Nous terminons l'année avec la présentation aux parents du travail commencé en début d'année. 
Le travail des six classes a porté essentiellement sur l’écriture d’un conte des origines, en six tableaux. A l’issue de 
l’écriture du conte qui a fait l’objet d’un livre-recueil illustré dans la classe des GS, Jean-Didier Traïna (l'intervenant 
compositeur) a transcrit en musique la parole des enfants. Les élèves ont appris les chansons avec le guitariste. S’en est 
suivi une recherche chorégraphique, la création de décors, de costumes  et d’affiches en vue du spectacle de fin d’année 
qui sera présenté aux parents. Tous les parents sont conviés le samedi 16 uin  à 9h30, dans la cour de l'école. 
Il est rappelé que le samedi n'étant plus un jour travaillé, les enfants seront exclusivement sous la responsabilité de leurs 
parents ce jour-là ! 
Ce projet a été presque entièrement financé par l'argent de la coopérative scolaire grâce à vos dons mais aussi grâce aux  
manifestations organisées à ce profit. 
Nous remercions également la mairie qui nous a donné une subvention exceptionnelle de 500 euros. 
 
5. Bilan des travaux pour l'année 2011 
Travaux réalisés ce trimestre 
 Demande de réparation pour empêcher l'apparition d'eau stagnante devant l'issue de secours du bâtiment réalisée. 
 Demande d'enfouissement de la gaine technique derrière l'école. Également réalisée. 
 Demande de réparation de la poignée de porte du réfectoire vers l'extérieur : poignée commandée et posée 

 
Travau signalés  
A – térieur de l’école 
 Remplacement des barrières de sécurité devant l'école : Il s'agit des barrières blanches « Croix de st André » 
(amovibles) installées devant l’entrée de l’école avant d’être accidentées. 
Elles ont été commandées suite au vote du budget mi-avril mais ne seront livrées que mi-juin. Dans l’attente, des  
barrières Vauban ont été posées par la régie. 
 
B – Dans l’école 
Dans la cour 
 Des « trous » au niveau des poteaux de la grille au fond de la cour ont été bouchés sauf un! Revu avec le responsable 
travaux qui l'a remis en demande de travaux. 
 

 Réparation de la gouttière et nettoyage de l'évacuation sous la gouttière : prévus fin mars ou début avril, pas de 
nouvelles  
 
Dans les bâtiments 
 La création d’un accès internet pour la classe hébergée dans les locaux de l’école Queneau est-elle envisageable dans 
le cadre du projet d’école ? 
Plusieurs solutions techniques ont été envisagées mais aucune n'a été choisie.  
 



 Remplacement des piles des horloges de l'école : prévu lors du prochain changement d'heure par OreleC, Réalisé 
depuis. 
 

 Jardin éco-citoyen : En cours d'année est apparu sur la grille de notre école et de toutes les écoles, crèches, jardin 
d'enfants une pancarte "jardin éco-citoyen". Peut-on savoir ce que cela signifie ?  La question est posée à la municipalité 
pour savoir ce qui est mis en œuvre ou peut mettre en œuvre pour favoriser l'enrichissement des parcelles de jardin 
pédagogique plantés par les enfants. 
 

 Nettoyage des gouttières : les gouttières de l'école ne soient pas curées régulièrement, créant des fuites le long des 
fenêtres de l'école côté cour, au niveau du perron, dans les classes même. Après avoir curé les chenaux d'évacuation le 
long des bâtiments il y a deux ans, M Auer a dû faire de même avec M Bloret cette année pour les gouttières... Si le 
nettoyage doit être fait, le responsable bâtiment n'a pas pu donner de date d'intervention. 
 

 Fuite dans la classe de Lætitia : Dernièrement, lors d'un épisode orageux, une fuite importante s'est déclarée au niveau 
d'un néon au plafond de la classe de Lætitia. Demande de recherche de fuite faite de la part du directeur. 
 
C - Inscrit au budget 2012 pour un vote 
 Déclencheur pour la grille de l'école accepté  
 

 anque de pression dans les sanitaires de l'étage : n cours de programmation par VOLIA, accepté. 
Le compteur se fera à côté de l'entrée de l'école dans un endroit aménagé pour accueillir les grosses poubelles de l'école. 
 

 clairae de laccès à lécole accepté 

 
6. Questions diverses 
 ercice d'évacuation incendie 3ème trimestre sur le temps de la sieste. 
 

 Demande de mise en place d’un système de tri sélectif propre à l’école. M AUER a obtenu que les animateurs de tri 
viennent dans les classes de MS e de PS/MS. Depuis des poubelles jaunes sont installées dans l'école et peuvent recevoir 
les déchets recyclables collectés dans les classes. 
 

 Brûlures sur le temps de restauration : quelles réponses ont été apportées par le prestataire suite aux brûlures à 
répétition du début de l'année ? De nouveaux incidents (adultes ou enfants) ont-ils été déplorés ? Pas de nouvelles 
brûlures à constater sur l'école. Toutefois, la question se pose toujours en ce qui concerne la température réelle des 
aliments à la sortie des fours, est-elle juste au niveau de la température préconisée ou est-elle plus importante? 
 

 Trottoirs au abords de l'école : la rue Amaury Duval et la Villa Leblanc sont des petites rues agréables, surtout pour 
les promenades canines semble-t-il puisque le matin, les trottoirs sont parsemés de déjections canines. Depuis que les 
algécos ont été enlevés dans la rue Amaury Duval, les propriétaires des chiens semblent avoir changé d'endroit de 
promenade.  
 

 Utilisation des toilettes des enfants pendant les récréations / l’accueil périscolaire pour boire : les enfants ne sont 
pas envoyés dans les toilettes pour boire directement au robinet.  Toutefois, en cas de grosse chaleur notamment, il y a 
distribution d'eau dans les classes et à de rares occasions même dans la cour. 
 

 e papier peint décollé : Le papier peint qui pendait sur les murs de la classe de Christelle n'a toujours pas été recollé. 
Une demande de travaux a été renvoyée. 
 

 Villelouvette : Une seconde sortie à Villelouvette (une première pour les classes de GS) prévue d'ici la fin de l'année a 
été annulée mais les cars mis à la disposition pour cette sortie n'ont pas été réattribués aux écoles. 
 
Divers 
 Pont de l'ascension : Il n'est pas envisagé, pour l'année scolaire 2012 2013 pour les enfants dont les deux parents 
travaillent le "vendredi de l'ascension" de prévoir un accueil en centre de loisirs. 

 
L'ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 21h30 
 

Le président du conseil d'école     Le secrétaire de séance 
  M. BLORET       M IUGHETTI 


